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本报讯（融媒体记者 李景）4 月
12 日至 13 日，省政协副主席李和平率
专题调研组来蚌，围绕Ž坚持人才引领
驱动，深化与教育ʩ科技协同，夯实现
代化美好安徽建设基础性战略性支
撑ž资政会主题进行调研ʪ省政协副
秘书长王容川，省政协教科卫体委主任
韩永生，省政协教科卫体委副主任王
洵ʩ章尧，省人社厅副厅长程连政等参
加，市领导潘君齐ʩ陈忠卫，市政协秘书
长汤林军陪同调研或参加座谈会ʪ

李和平一行首先来到安徽科技学
院（龙湖校区），实地调研教育教学ʩ人
才培育ʩ科研力量ʩ成果转化等情况，
鼓励学校发挥人才智力优势，推进产
学研用深度融合，着力提升科技成果
转化成效ʪ在中国兵器工业第二一四
研究所ʩ中国（蚌埠）传感谷ʩ希磁科技
有限公司，李和平认真了解我市智能
传感器产业规划发展及企业生产经
营ʩ科技创新ʩ发展前景等情况，指出
要大力实施创新驱动发展战略和人才
强国战略，努力培养ʩ引进更多高层次

科研人才，加大科技攻关力度，突破关
键核心技术，加强场景应用，打造竞争
力强ʩ前景广阔的产业集聚态势ʪ李
和平一行还调研了蚌埠Ž靓淮河ž工程
项目，对我市大力实施生态工程ʩ民心
工程，持续优化淮河生态ʩ改善人居环
境予以肯定ʪ

在召开的座谈会上，调研组听取
了我市就实施人才引领驱动，深化与
教育ʩ科技协同情况的汇报，并与驻蚌
高校ʩ科研院所及高新技术企业负责
人进行面对面交流ʪ调研组对我市人
才科技教育方面取得的成就予以充分
肯定，指出要强化人才ʩ教育ʩ科技协
同推进ʩ深度融合，充分发挥人才在开
展高水平科技创新中的作用，不断开
辟新领域ʩ新赛道，塑造高质量发展新
动能ʩ新优势ʪ调研组表示将认真总
结蚌埠市的经验做法ʩ整理汇总各方
面的意见建议，充分吸纳进资政会报
告中，为省委ʩ省政府科学决策提供参
考，为全省经济社会高质量发展提供
有力支撑ʪ

充分发挥人才引领驱动作用

深化与教育科技深度协同融合
省政协副主席李和平率队来蚌调研

新华社广州 4 月 13 日电 中共中央
总书记ʩ国家主席ʩ中央军委主席习近平
近日在广东考察时强调，广东是改革开放
的排头兵ʩ先行地ʩ实验区，在中国式现代
化建设的大局中地位重要ʩ作用突出ʪ要
锚定强国建设ʩ民族复兴目标，围绕高质
量发展这个首要任务和构建新发展格局
这个战略任务，在全面深化改革ʩ扩大高
水平对外开放ʩ提升科技自立自强能力ʩ
建设现代化产业体系ʩ促进城乡区域协调
发展等方面继续走在全国前列，在推进中
国式现代化建设中走在前列ʪ

4 月 10 日至 13 日，习近平在中共
中央政治局委员ʩ广东省委书记黄坤明
和省长王伟中陪同下，先后来到湛江ʩ
茂名ʩ广州等地，深入企业ʩ港口ʩ农村
等进行调研ʪ

10 日上午，习近平首先考察了位
于湛江市东海岛的国家 863 计划项目
海水养殖种子工程南方基地ʪ习近平
听取了广东省海洋渔业发展情况介绍，
察看渔业良种展示，向现场科研和养殖
人员询问选育技术ʩ种苗长势ʩ市场价
格等ʪ习近平指出，中国是一个有着 14
亿多人口的大国，解决好吃饭问题ʩ保
障粮食安全，要树立大食物观，既向陆
地要食物，也向海洋要食物，耕海牧渔，
建设海上牧场ʩŽ蓝色粮仓žʪ种业是现

代农业ʩ渔业发展的基础，要把这项工
作做精做好ʪ要大力发展深海养殖装
备和智慧渔业，推动海洋渔业向信息
化ʩ智能化ʩ现代化转型升级ʪ

湛江红树林国家级自然保护区，是
我国红树林面积最大ʩ分布最集中的自
然保护区ʪ习近平来到位于保护区东
部的麻章区湖光镇金牛岛红树林片区，
察看红树林长势和周边生态环境ʪ他
强调，这片红树林是Ž国宝ž，要像爱护
眼睛一样守护好ʪ加强海洋生态文明
建设，是生态文明建设的重要组成部
分ʪ要坚持绿色发展，一代接着一代
干，久久为功，建设美丽中国，为保护好
地球村作出中国贡献ʪ

10 日下午，习近平来到湛江市徐
闻县，考察徐闻港ʪ徐闻港项目是广东
与海南相向而行的Ž头号工程žʪ在港
口专用码头，习近平察看徐闻港全貌，
听取广东省提升交通基础设施互联互
通水平ʩ对接海南自由贸易港建设相向
发展等工作汇报ʪ随后，习近平来到泊
位码头，察看船舶停靠ʩ客运转接等ʪ
船上的旅客看见总书记来了，纷纷向总
书记问好，习近平向大家挥手致意，祝
他们一帆风顺ʪ习近平指出，琼州海峡
是国家经略南海的战略通道，也是海南
自由贸易港建设和发展的咽喉要道，要

把Ž黄金水道ž和客货运输最佳通道这
篇大文章做好，把徐闻港打造成连接粤
港澳大湾区和海南自由贸易港的现代
化水陆交通运输综合枢纽ʪ

离开徐闻港，习近平来到环北部湾
广东水资源配置工程向南输水的接点
站ŸŸ徐闻县大水桥水库，了解工程建
设ʩ管理ʩ运行和后续工程规划等情况ʪ
工作人员向总书记展示水样和监测设备，
汇报当地加强周边生态保护等情况ʪ习
近平指出，我国缺水且水资源分布很不均
衡ʪ推进中国式现代化，要把水资源问题
考虑进去，以水定城ʩ以水定地ʩ以水定
人ʩ以水定产，发展节水产业ʪ广东要把
水资源优化配置抓好，加快全面推进水资
源配置工程建设，推动解决区域发展不平
衡问题，尽早造福广大人民群众ʪ

习近平 11 日来到茂名高州市根子
镇柏桥村考察调研ʪ柏桥村种植荔枝
约 6800 亩，是荔枝生产专业村ʪ习近
平走进荔枝种植园，了解当地发展特色
种植产业和文旅产业等情况，并同现场
技术人员亲切交流ʪ随后，习近平来到
柏桥龙眼荔枝专业合作社，听取合作社
运营和推进乡村振兴等情况介绍ʪ习
近平指出，这里是荔枝之乡，荔枝种植
有历史传承和文化底蕴，特色鲜明，优
势明显，市场空间广阔，要进一步提高

种植ʩ保鲜ʩ加工等技术，把荔枝特色产
业和特色文化旅游发展得更好ʪ

临别时，村民们高声欢呼Ž总书记
好žŽ总书记辛苦了žʪ习近平亲切地对
大家说，这是我第一次到粤西地区，看
到乡亲们通过发展荔枝等特色种植业
过上了殷实的生活，我感到很欣慰ʪ推
进中国式现代化，必须全面推进乡村振
兴，解决好城乡区域发展不平衡问题ʪ
要坚持走共同富裕道路，加强对后富的
帮扶，推进乡风文明，加强乡村环境整
治和生态环境保护，让大家的生活一年
更比一年好ʪ

习近平 12 日在广州市考察调研ʪ
当天下午，他首先来到乐金显示广州制
造基地ʪ广东省相关负责同志介绍了
全省近年来增强国内国际两个市场两
种资源联动效应ʩ提升贸易投资合作质
量和水平等方面的做法和成效ʪ习近
平察看产品展示和生产组装流程，对企
业发展取得的成就表示赞赏ʪ习近平
强调，在全球经济增长乏力情况下，中
国加快构建新发展格局，加强营商环境
建设，市场优势会更加明显ʪ希望外国
投资者抓住机遇，到中国来，到广东来，
到粤港澳大湾区来，深耕中国市场，创
造企业发展新辉煌ʪ

（下转 02 版）

习近平在广东考察时强调

坚定不移全面深化改革扩大高水平对外开放

在推进中国式现代化建设中走在前列

本报讯（融媒体记者 李扬）4 月
12 日至 13 日，市委书记黄晓武赴江苏
省苏州市考察招商ʪ市委常委ʩ秘书
长ʩ政法委书记郭家满，副市长潘君齐
参加ʪ

苏州派迅智能科技有限公司是一
家面向生产过程的智能仓储解决方案
提供商，致力于以 AIoT+机器人技术提
升物料仓储及流转效率，助力企业实现
自动化ʩ数字化ʩ智能化转型升级ʪ黄晓
武走进企业生产线，深入了解企业发展

情况，并与派迅科技董事长李游座谈交
流，诚挚邀请创业团队来蚌参观考察ʩ推
动合作ʪ黄晓武说，蚌埠创新氛围浓，创
业环境优ʪ市委ʩ市政府将进一步完善
服务体系，积极搭建载体和平台，大力推
动创新成果转化，为各类创新创业人才
和团队来蚌发展营造良好环境，以贴心
的服务助力支持各类企业发展壮大ʪ

在吴江ʩ昆山等地，黄晓武还考察
了部分制造业企业，走进实验室ʩ车间，
详细了解企业科技创新和生产经营情

况，并与企业负责人深入交流ʪ黄晓武
表示，蚌埠区位优势明显，创新能力突
出，长三角一体化ʩ安徽自贸试验区蚌
埠片区ʩ合芜蚌国家自主创新示范区等
战略平台叠加ʪ当前，我们正聚焦Ž三
地一区ž两中心发展定位，围绕六大新
兴主导产业和四大产业集群，全力开展
双招双引和企业培育工作，精准发力延
链补链强链，新能源ʩ新型显示ʩ智能传
感器ʩ生物化工等产业集聚发展势头强
劲ʪ希望企业坚定发展信心，与蚌埠密

切对接合作，助力拓展延伸产业链条，
进一步完善良好产业生态ʪ我们将持
续改作风ʩ优环境，为企业做好各方面
的服务保障，推动实现更高水平互惠
共赢ʪ

交流中，企业家们表示，蚌埠交通
区位好，营商环境优，产业配套能力强，
将与蚌埠进一步加强对接ʩ深化合作，
积极推动合作项目加快落地，携手开创
合作共赢的美好未来，助力支持蚌埠高
质量发展ʪ

加强双招双引 完善产业生态
黄晓武赴苏州考察招商

本报讯（融媒体记者 杨露露）五
河县小圩镇明天种业小麦育种试验田
里，育种家田纪春蹲在田里观察着春小
麦出苗情况，他参与新培育的强筋高产
小麦品种正在参加区域试验；

五河县浍南镇丰硕农事服务中心，
农业土专家胡开文正利用水稻印刷播
种技术开展育苗，他期待着优势良种良
法融合配套 ，再次打破去年的亩产
纪录；

位于怀远县境内的安徽农垦龙亢
农场专注于软质小麦种子生产，加强软
质小麦新品种选育ʩ配套技术研究与集
成示范ʩ全产业链社会化服务模式创
新ƀƀ

Ž一粒好种，千粒好粮ʪž春耕时节，
Ž种业振兴ž行动在蚌拔节生长，2022 年
全市农作物繁制种量达 1.05 亿公斤ʪ
创建种业领域Ž3221ž产业创新团队 2
个，农业院士工作站 1 家ʪ

农业要强，种业必须强ʪ种业是现
代农业芯片，是建设农业强国的标志
性ʩ先导性工程，是国家战略性ʩ基础性
核心产业ʪ贯彻落实习近平总书记关
于打一场种业翻身仗的重要指示精神，
连续 3 年的中央一号文件对此专门部

署，前不久公布的 2023 年中央一号文
件专节提出深入实施种业振兴行动ʪ
市种业管理科负责人赵天聪表示，过去
一年多时间里，种业振兴领域各项工作
全面展开，实现了开好局起好步ʪ

种质资源是育种创新的前提ʪ开
展农业种质资源普查收集保护工作，对
4 个县(区)25 个乡镇的农业微生物种质
资料进行全面普查，摸排单位 131 家，
确定农业微生物保藏单位 51 家，新增
普查资源数量 104 株ʩ数量居全省第 5
位ʪ部署在全市范围内积极开展种质
资源收集保护行动，支持建立五河野生
大豆ʩ怀远石榴ʩ固镇小尾寒羊ʩ湖羊等
地方特色种质资源保护和开发利用ʪ

好种产好粮ʪ良种是丰收的动力，
也是企业的金字招牌ʪ安徽金海种业有
限公司负责人胡林海引进推广在怀远县
徐圩乡韩湖村种植Ž淮麦 46ž品种，经安
徽省农业农村厅组织专家实打实收亩产
达 808.78 公斤，荣膺全省沿淮地区小麦
最高产，目前，在蚌埠市推广 25 万余亩ʪ
去年秋收期间，经省农业农村厅组织专
家对公司独占经营的徽两优 928 大户种
植 200 亩连片实打实收达 833.65 公斤ʪ

加快农作物新品种的推广应用和

新品种示范，各地开展Ž看田选种ž活动，
先后组织农技人员ʩ种植大户及经销商
1300 余人次进行观摩ʪ收集糯稻新品种
84 个，安排展示区域 1 处ʩ示范区域 2
处，面积达 300 余亩，小麦新品种展示示
范试验面积 30 亩ʩ展示品种 34 个ʪ

Ž我们通过培育糯稻生产服务组
织，发展糯稻代育代插ʩ代耕代管社会
化服务，提升糯稻生产全程机械化水
平，通过小麦订单农业，种粮大户ʩ合作

社ʩ村级土地托管中心的统一品种种植
等方式，带动优良品种由点到面，由面
到片有序推广ʪž赵天聪说ʪ

去年，我市将支持种业发展列入市
产业扶持政策清单，对获得国家植物新
品种保护权证书ʩ蔬菜育苗等情形开展
奖补ʪ利用甬蚌合作契机，我市优先推
动种业合作，现已就Ž美都ž等优质瓜
菜ʩŽ甬优ž系列杂交水稻在蚌建设育种
基地达成合作意向ʪ

锻造Ā农业芯ā 发展种业新业态

全市农作物繁制种量突破 1亿公斤

作为市重点项目，龙子湖区高新电子产业园三期 EPC 项目目前进展过半，6
栋厂房已经封顶，4 栋厂房正在进行主体工程建设，研发楼正在进行地下室施
工Ǒ该项目位于锥子山路西侧ǐ望山路南侧，总建筑面积 177216 平方米Ǒ

融媒体记者 陈昂 摄

龙子湖区高新电子产业园

三期 EPC 项目进展过半

本报讯（融媒体首席记者 靳瑾
通讯员 吴文姬）4 月 11 日至 13

日，市人大常委会主任倪建胜专程赴
重庆考察招商ʪ市一级巡视员赵同
良ʩ市人大常委会秘书长朱琳参加ʪ

倪建胜一行首先考察了重庆大龙
网科技集团有限公司ʪ大龙网成立于
2010 年，是国内最早的跨境电商平台
之一，目前已在俄罗斯ʩ波兰等 30 多
个国家布局，并在济南ʩ盐城等 90 多
个城市落地产业服务中心，借助全球
渠道和集采优势，有力提升了区域经
济增值能力及要素活力ʪ

其间，倪建胜一行还拜访考察了
重庆千诚实业发展有限公司，就港口
建设开发等方面进行沟通交流ʪ千诚
实业横向实现多企业物流业务联合，
纵向实现物流多功能ʩ多环节整合，打
造以港口码头为依托的物流产业园，
发展势头良好ʪ

每到一处，倪建胜都详细介绍了
蚌埠的市情和招商政策ʪ他说，蚌埠
不仅是淮河生态经济带和皖北地区中
心城市，也是重要交通枢纽ʩ工业大
市ʩ商贸重镇ʩ科教之城ʩ创新高地ʪ
不久前，我市刚获国务院批复设立跨
境电子商务综合试验区，传统产业转
型升级将进一步加快，是投资兴业ʩ大
展宏图的沃土ʪ热诚欢迎企业家们来
蚌埠走走看看，结合六大新兴产业和
四大产业集群发展实际，寻求合作机
会ʪ蚌埠市各级各部门一定靠前服
务ʩ优先保障，为企业落户扫平障碍ʩ
营造良好环境ʪ

考察座谈中企业家纷纷表示，蚌
埠区位优势明显，发展潜力巨大，与企
业发展规划ʩ产业布局有诸多契合之
处ʪ希望未来能够达成深度合作，发
挥各自优势，在不同领域共建产业链
和生态圈，助力蚌埠高质量发展ʪ

寻求产业契合 合作开创未来
倪建胜带队赴重庆招商考察
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